
话题：“距奥运会开幕还
有63天”穿的帮

（“新闻联播就误编高考新闻画面致
歉”跟帖）

网友发言
风格果然变化了，果然亲民了。

山西太原网友
这幅画面是江西电视台选送的。江西

弄虚作假惯了,这次连累了CCTV。
江西南昌网友

质疑的人都是不了解电视台节目制
作的人，这是电视台的惯用手段，连采
访都懒得去，收到一个通稿，再找点以
前的所谓的“资料画面”编一编，一条新
闻就完成了。 辽宁大连网友

话题：“五毒书记”狱中
钻研古诗和兵法

（“原湖北天门市委书记张二江狱中著
书获减刑”跟帖）

网友发言
不是秘书写的吧？ 浙江宁波网友
五毒书记获诺贝尔文学奖 ，群众也不

会原谅他！ 湖北网友
快减刑吧，接着第 108 个女人往后

续。 江苏淮安网友
这不是五毒书记吗？您做学问哪？您

饶了学问吧。 湖北宜昌网友
还是干部觉悟高，连坐牢都比老百姓

减刑快。 山东济宁网友

话题：光认定“天灾”就完事了？
（“重庆政府发言人称垮塌具地质灾害

特征遭质疑”跟帖）

网友发言
很明显是混乱开采导致垮塌的，说地

质灾害无非是推卸监管责任而已！
浙江绍兴网友

我们的“天灾”，其实主要还是人祸。
乌鲁木齐网友

去年贵州某县也曾经发生过类似事
件，最后也以自然灾害定性。可是当地老
百姓谁都知道咋回事。 贵州贵阳网友

我是那座山,我很委屈。你们不挖我,
我怎么会掉下那么一大块来啊？北京网友

话题：百分百进口奶源
也不可靠？

（“国家检验报告单显示进口施恩奶粉
三聚氰胺含量超标百倍”跟帖）

网友发言
我的孩子一直在吃施恩奶粉。从去

年的奶粉事件到现在，我们一直对它那
么信任，可是现在居然又爆出问题，真
的让人很恼火，希望该企业能尽快给出
说法。 网友61.178.18.*

这个消费者买了多少奶粉？小孩到
现在还没有喝完。2008 年 9 月 14 日之前
售出的货厂家已通知收回，你为何保存
至 今 ？ 为 何 当 时 不 检 测 ，到 现 在 才 检
测？有啥意图？ 18楼游客

施恩公司广州总部的电话，从来就没
有打通过。通过美国相关部门和众多朋友
调查，“在美国，只查到一个关于施恩的注
册地址，是一个停车位”。 施恩奶粉群

如果公交车运营系统中长期存在的管理问题，不能始终凝聚最大的努力跟进解决，
则对安全锤与玻璃窗的强调，只会是另一种避重就轻的敷衍，难以真正做到对当下公交
车运营的安全疑难对症下药。

与普遍的社会观感相合，今天城市公交系统要改换一辆新车，配置一个锤子，重装几扇车窗，
在硬件更换上并不是什么难事，但要在安全管理上真正做到为公众生命负责，从点滴之处贯穿安
全意识，改善系统管理提升公交服务，则是另一个积重难返的城市难题。 ——《南方都市报》

社会关注
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河南省规定，6 月
10 日这一天全省各级
各类公共机构干部职
工将停驶 9万多辆公务
用车，采取步行、公交
车 、自 行 车 等 方 式 出
行。据悉，6 月份是公

共机构节能减排宣传月，10日是公共机构能
源紧缺体验日。（6月9日《郑州晚报》）

只要翻翻报纸、浏览网页，我们不难发现，
政府倡议体验能源短缺与“无车日”活动，领导坐
公交、骑自行车、步行上班，这样的新闻并不少

见。但是我们同时也看到，政府对“能源短缺”的
宣传、体验，多停留在领导做表率或者说倡导的
层面，较少作出具体的规定，拿出实际动作。

在公车改革步履维艰、人们都希望拥有私
家车的今天，政府倡导机关工作人员一天体验

“无车”，骑自行车或者步行上班，并不是什么
难事，难的是如何真正减少汽车对环境的伤
害，对能源消耗的压力。笔者认为，倡议“无
车”体验，除了培养人的社会责任感以外，关键
是要让人体会到“无车”的好处。

让人体会到“无车”的好处，一方面依赖于
城市给予公共交通优惠政策，继续倡导公交优

先的社会氛围，大力发展公共交通，提高公共
交通服务质量，坚持公交低票价政策，让市民
切实感受到公共交通经济实惠、效率高、安全
舒适的优点。另一方面，城市应该重视自行车
族与步行者的权利。比如，恢复设立专门自行
车道，规范人行道设置，保证自行车路权，让人
切实感受到“无车”的乐趣。

更重要的是，政府部门要做出表率。从一
些地方封存部分公车的经验看，既然减少部分
公车可以满足工作需要。各公共机构完全可
以参照“每周少开一天车”的比例，减少公车，
避免公车浪费，引导“无车”交通潮流。

热点
话题 预装过滤软件的“家长制”善意

“无车日”关键要体会什么？
□胡艺（武汉）

国家工业和
信息化部要求 7
月 1日之后在我
国销售的所有个
人电脑出厂时预
装绿色上网过滤
软件“绿坝-花季
护航”( 简称绿
坝)。该软件可以
拦截色情内容、
过滤不良网站、
控 制 上 网 时 间
等。（本报今日
A18版）

张广墅 图

什么样的工作要到娱乐场所去开展？
《人民日报》与《人民论坛》杂志的“党政

干部业余生活匿名问卷调查”显示，基层党
政干部出入营业性娱乐场所，一定程度上是
因为“人情往来，无可奈何”和“工作需要，必
须参加”。 （6月9日《人民日报》）

除非有心理上的障碍，我看不出任何人会
对娱乐场所加以排斥，如果又有办法在自己不
掏分文的情况下到那种地方去享乐，我真不知
谁能抵挡得住诱惑了。

针对基层党政干部因为工作需要出入营
业性娱乐场所这样一个已经被公开的事实，我
们必须在制度层面上进行反省，从制度着手去
清除这一丑恶现象存在的土壤。至于如何从
制度入手，也未必需要摸着石头过河，世界上
许多国家就没有这样的恶劣现象吗？直接按
人家的套路去做不就行了吗！

友瑜

纸杯八成未认证,监管难道是纸糊的?
国际食品包装协会秘书长董金狮透露，目

前国内一年卖掉 120亿只纸杯，有八成没有通
过认证，其中许多含有毒害物质，多为地下工
厂和小作坊制造。 （6月9日《青年时报》）

为节约成本，有些纸杯厂家使用废弃聚
乙烯，有的来自医疗垃圾，有的来自装过农
药、油漆等有害物质的包装物！这不是在自我
中毒吗？

令人费解的是，国家2007年就颁布了相关
规定，为何到现在市面上的纸杯高达八成还未
认证？既然已经意识到了问题的所在，质检总
局为何要从今年9月1日起才开始查处？

纸糊的监管是在糊弄百姓的健康。没办
法，就自己勤劳点，多洗几个茶杯，不用总行了
吧。我们可以不用一次性纸杯，也要吃啊喝
啊，如果这种纸糊的监管局面不能有效扭转，
难道要我们个个去做神仙？ 吴杭民

“摸底房价”不妨来一个“造房量价”
国家统计局将对 40 个重点城市商品住

宅开发费用进行专项调查，以掌握当前房价
虚高的原因和症结。 （6月9日《济南日报》）

为了使摸底结果更真实，笔者建议国家
统计局不妨来一个“造房量价”：派专门人
员，依托一个经济适用房项目，从地产审
批到房子造成，看看房子每平方米到底花
了多少钱。如此一来，就能得出一个“参
照房价”。

通过“造房量价”来摸查商品房开发的各
种费用构成情况，远远比漫无目的地去要求开
发商配合调查统计来得有效和实在。毕竟，摸
底调查不但会触及房地产开发商的成本情况，
更会触及地方政府的土地财政收入，包括土地
出让收入、房地产税费等内容，这势必会激起
一些严重依靠“土地财政”过日子的地方政府
的反感或不配合。 包尔东
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笔者并不反对使用过滤软件，毕竟，过滤软
件和间谍软件、监控软件不同，安装了绿坝，不
等于政府部门可以通过这个软件，能时刻监控
用户的一举一动，不等于有关部门刻意压制百
姓自由上网，实际上，过滤与否的权力还是掌握
在使用者手中。但即便绿坝有万般好，有关部
门也不应该强制全国都安装。

国家工业和信息化部可以提倡普及过滤软
件，也可以在其下属部门率先推行使用过滤软

件，但这种权力不能强制性地进入百姓私生活
之中，无论其初衷是多么的良好，都不应该随意
强制。公权如果一定要干预百姓的私生活，那
么，就应该由法律授权。否则，我们很难说，这
种做法对于依法行政会不会造成伤害。

其实，国家工业和信息化部毫无必要采取
这种极端方式推行过滤软件，完全可以通过自
由下载的方式，让公民自己选择是否使用这款
过滤软件。 欧木华

健康情趣不是过滤出来的
如果说手机实名制只是公开公民的家庭、身

份信息的话，强制安装过滤软件实际上相当于偷
窥人家夫妻私生活的意味。电脑使用者固然有遵
纪守法的义务，但是他们也有隐私权不受侵犯的
权利。电脑是我的私有财产，旁人有何权力在我
的私人电脑上安装“窃听器”？

换个角度看，靠预装过滤软件防范不良网站
与网络沉迷，还只是停留在“堵”的阶段。不良网
站并非我制造、我传播，相关部门不在治理上游不
良网站的问题上下工夫，拿下游浏览不良网站的
用户开刀，岂不有点“抓了小鬼放走阎王”的意
味？而且经验教训告诉我们，培养公众文明健康
的上网情趣，防范网络沉迷，堵不如疏。 欣城

“绿坝”应体现公益性
作为消费者，我们关心兜里的钱。“绿坝-

花季护航”通过出厂预装，这种先入为主的方式
无疑会赢得巨大的先机。既然此软件旨在创造
一个绿色、健康、和谐的互联网环境，防止互联网
上的有害信息影响和毒害青少年，那么就应该充
分体现出一份公益性。免费使用一年之后，又会
有怎么样的一个定价呢？还是政府继续购买供老
百姓免费使用呢？当然要用这个软件使用的效果
来说话。不过，“绿坝-花季护航”应趋于公益
性，这应该是个不变基本原则。 王玉初

保障健康上网也要讲究程序正义


